Ratssitzung 09.07.2019

TOP 5

Antrag der Bündnis 90/Die Grünen "Klimanotstand - Klimaschutzkonzept - Klimafolgen-Anpassung"

Stellungnahme der FDP im Rat der Gemeinde Nordkirchen

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, meine Damen und Herren,

sicherlich hat die Welt ein Klimaproblem. An diesem Problem hat Deutschland allerdings aus meiner Sicht einen geringen Anteil mit Blick auf die Weltbevölkerung. Insbesondere China, Indien und viele andere Staaten zeigen keine Anzeichen von Veränderungsbereitschaft beim Klima. In Nordkirchen den Klimanotstand auszurufen ist nach meiner Meinung die falsche Zielrichtung. Wichtiger und für den Bürger direkt wahrnehmbar wäre, wenn wir eine gemeinsame Position finden, um Konzepte für unsere Mobilität in Nordkirchen - mehr ÖPNV und weniger Individualverkehr- zu entwickeln.

Insbesondere will ich an dieser Stelle auf die bevorstehende Streckensperrung zwischen Münster und Dortmund hinweisen. Wir können hier eine Menge CO 2 Ausstoß vermeiden, wenn wir als Gemeinde es schaffen, dass wir unseren Bürgerinnen und Bürger eine Buslinie zum Bahnhof Selm anbieten. Natürlich sollte das Angebot für unsere Bürgerinnen und Bürger sicherstellen, dass die Züge in Richtung Dortmund und Coesfeld ohne lange Wartezeit erreicht werden.

Wir haben aber nicht nur ein Mobilitätsnotstand in unserer Gemeinde, wir haben auch einen Bildungsnotstand in Nordkirchen. Ein besonderes Beispiel ist, wenn Eltern aus Nordkirchen, die keinen Platz für ihre Kinder an der JCS Schule bekommen, sich nicht um einen Platz an einer Schule in Selm bemühen müssen. Begründung: Es gibt keine Busverbindung für Schülerinnen und Schüler nach Selm. Während die Eltern aus Südkirchen eine Busverbindung haben. Erklärung, nicht nachvollziehbar

Ein weiterer Schritt passend zum Thema Klima wäre auch, wenn der Hinweis des Lippeverbandes zum TOP 4 in der Sitzung vom 02.07.2019 -BPUA- eine Dachbegrünung, durchlässige Stellplatzbefestigungen und verdunstungsfördernde Vegetationsbereich umgesetzt wird.

Die genaue Definition Klimanotstand ist aus unserer Sicht schwer zu beschreiben. Jeder Einwohner muss sich bewegen und etwas in seinem Alltag ändern und die Politik muss den Bürgerinnen und Bürgern sichere Fahrradwege und einen gute ÖPNV-Verbindungen anbieten.